Mitteilungen

über die Verhandlungen des Landtags.

Ŋ₂ II.

(A)

Dresben, am 26. Januar

1909.

Allgemeine die Ständeversammlung betreffende Nachrichten.

Feierlicher Schluß und Berabschiedung des Landtags.

Der feierliche Schluß des Landtags durch Se. Majestät den König fand heute nachmittag 1 Uhr im Thronsaale des Königl. Residenzschlosses statt.

Es war ihm heute vormittag 10 Uhr ein öffentlicher Gottesdienst in der Evangelischen Hof= und Sophienkirche vorausgegangen, dem die Herren Staatsminister, die Direktorien und die Mitglieder der beiden hohen Ständestammern beiwohnten. Die Predigt hielt Herr Obershosprediger, Bizepräsident des Evangelischslutherischen Landeskonsistoriums PDr. Ackermann über das Textwort: "Wo der Herr nicht das Haus bauet, so arbeiten umsonst, die daran bauen." (Ps. 127, B. 1) und: "Bei dem Herrn sindet man Hilfe. Dein Segen komme über Dein Bolk!" (Ps. 3, B. 9).

(B) Auf Anfage bes Rönigl. Dberhofmarichallamts hatten fich um 3/41 Uhr im Stuckfaale des II. Stockes bes Königl. Schloffes die Berren Staatsminifter, die Berren bes Königl. Großen Dienftes, die Berren ber 1. und 2. Klaffe ber Hofrangordnung und die nicht im Dienfte befindlichen Königl. Rammerherren eingefunden, um Gr. Majestät bem Könige vorzutreten und zu folgen, wenn Allerhöchstderselbe Sich zum Throne begibt und von ba gurudfehrt. Die herren Mitglieder der beiden hohen Ständekammern versammelten fich um 3/41 Uhr im Ballfaale. Der Feier wohnten Berren bes Corps diplomatique, mehrere am Ronigl. Sofe vorgestellte Fremde und eine größere Angahl der Berren der 3., 4. und 5. Rlaffe der hofrangordnung bei, die fich im Gobelingimmer und in den Baradefalen bes II. Stoches versammelt hatten. Die herren vom Bivil waren in Uniform ober hoffleid, die herren vom Militar im Paradeanzuge erichienen. Der Rönigl. Sof hatte Gala angelegt.

L R. (3. Abonnement.)

Im Bestibül war eine Kompagnie vom Schützen= (C) regiment Nr. 108, im Borzimmer zur Französischen Galerie eine Paradewache vom Gardereiterregiment auf= getreten, die den Ankommenden die militärischen Ehren= bezeigungen erwiesen. Livreediener paradierten auf der Haupttreppe.

Im Thronsaale wurden die Herren der 3., 4. und 5. Klasse der Hofrangordnung auf der errichteten Eftrade placiert, während die Mitglieder der beiden hohen Ständekammern dem Throne gegenüber und das Corps diplomatique 2c. links davon Aufstellung nahmen.

Nachdem die Erschienenen ihre Pläte eingenommen hatten, begab Sich Seine Majestät der König mit Ihren Königl. Hoheiten dem Kronprinzen und dem Prinzen Iohann Georg unter Bortritt und in Begleitung der Herren Staatsminister, der Herren der 1. und 2. Klasse der Hofrangordnung und der nicht im Dienste befindlichen Königl. Kammerherren und des Königl. Großen und des Prinzlichen Dienstes im seierslichen Zuge, dem die Leibpagen vorausschritten, nach dem Thronsaale. Als sich der Zug dem Turmzimmer näherte, erwies eine daselbst aufgestellte Ehrenwache des Gardereiterregiments die militärischen Honneurs, und das Trompeterkorps spielte den Parademarsch.

Beim Erscheinen Sr. Majestät im Thronsaale brachte ber Präsident der Ersten Kammer der Ständeversammlung, Herr Oberstmarschall Graf Bithum von Eckstädt, Erzellenz, ein dreimaliges Hoch auf Se. Majestät aus.

Se. Majestät der König bestieg den Thron und ließ Sich, das Haupt mit dem Helme bedeckend, auf dem Thronsessel nieder. Se. Königl. Hoheit der Kronprinz nahm rechts, Se. Königl. Hoheit der Prinz Iohann Georg links vom Throne und die Herren Staatsminister rechts vor dem Throne Aufstellung. Nachdem auch die übrigen Herren des Cortège die Plätze eingenommen hatten, überreichte der vorsitzende Minister im Gesamtsministerium, Staatsminister Dr. von Rüger, Erzellenz,